

Nay / Souvenir et amitié

Marie Bellocq « Juste parmi les nations »

■ *L'ancienne institutrice a été honorée en présence de ceux qu'elle protégea durant l'occupation.*

C'est sous le signe du souvenir et de l'amitié que Marie Bellocq s'est vue décerner la médaille et le diplôme de "Juste parmi les Nations" au nom de l'Etat d'Israël par la fondation Yad Vashem (voir notre édition du 2 octobre).

La cérémonie s'est déroulée salle d'honneur de l'Hôtel de ville de Nay en présence de nombreux invités et personnalités. Parmi celles-ci Mme Bouscayrol, représentant Pierre Menjucq député, MM. Aubuchou et Lavigne du Cadet, conseillers généraux, les conseillers municipaux et les représentants des associations d'anciens combattants et résistants. Dans son propos inaugural, Maurice Triep-Capdeville a souligné que l'honneur fait à Marie Bellocq et à titre posthume à son époux Pierre Bellocq et M. et Mme Labedays, ses parents rejaillissait sur la cité nayaise tout entière dont les témoignages des Juifs réfugiés durant l'occupation sont unanimes à dire combien l'ensemble de la population fut à leur égard accueillante et protectrice.

M. Robert Mizrahi, président du Comité français, Yad Vashem de Jérusalem a retracé l'historique de cette fondation créée pour honorer ceux qui, au péril de leur sécurité ou de leur vie protégèrent les Juifs victimes des persécutions nazies. Le nom de Marie Bellocq et des siens sera gravé à Jérusalem aux côtés de ceux qui comme eux firent œuvre d'humanité envers les pourchassés qui avaient le tort d'être nés Juifs.

Lui succédant, Mme Liora Tamar, consul général d'Israël à Marseille a rappelé les crimes de la Shoah dont se rendit complice le gouvernement de Vichy en prenant les devants de la persécution anti-juive et le courage simple dont firent preuve ceux qui arrachèrent des vies à l'extermination des chambres à gaz.

Entourant Mme Bellocq, Henri et Roger Farhi et leur cousin Gérard Algazi étaient présents, laissant parler leur cœur pour remémorer leurs souvenirs de jeunes garçons réfugiés à Nay de 1941 à 1944 avec leurs

parents chez les Bellocq, évoquant leurs fuites, leurs souvenirs d'écoliers, la fin de leurs tourments. Combien ils auraient aimé que leurs parents vivent l'événement présent autour de celle qu'ils affectionnent et vénèrent pour ce qu'elle a fait pour eux. « Nous sommes des fanatiques de la paix » a dit Gérard Elgozi en faisant allusion aux événements qui opposent Israéliens et Palestiniens, cette paix que tout enfant lui et ses cousins découvrirent au bout d'années dont ils préservent la mémoire.

► **Loto de Sainte-Elisabeth.** L'école Ste-Elisabeth à Nay vous accueillera pour son loto le samedi 11 novembre dès 20 h 30 à la salle des fêtes de Nay. Vous y gagnerez de nombreux lots: cochon gras, tôle, canards gras, fromage, trottinette...

► A l'entracte, spectacle de danse par des professionnels, buvette, salle chauffée.

► **Retraite.** Les futurs retraités et les retraités désireux de s'informer pour mieux préparer et vivre leur retraite, pourront rencontrer un conseiller-retraite de la CRAM Aquitaine à Nay, le vendredi 10 novembre de 8 h 30 à 12 h et de 13 h à 16 h au centre de paiement Sécurité Sociale. Possibilité de prendre rendez-vous sur place.

Pour de plus amples renseignements 05.59.14.13.50.



Marie Bellocq affectueusement entourée à l'issue de la cérémonie. (Photo Pyrénées-Presses).